

Lunes 16 de abril 2012

Última modificación 16.04.2012

El Financiero En la semana anterior el peso se depreció 2.74% (Clara Zepeda Hurtado) Ante las dudas sobre la fortaleza del crecimiento económico mundial, el sentimiento de los inversionistas cambió, lo que provocó que el peso se debilitara 2.74 por ciento frente al dólar la semana pasada. El tipo de cambio interbancario cotizó la semana pasada en niveles máximos de 13.1580 pesos por dólar, comparado con los de cierre de marzo de 12.8035. De acuerdo con el cierre oficial del Banco de México, el tipo de cambio se ubicó el viernes en 13.1614 pesos por dólar spot, con una depreciación semanal para la divisa nacional de 35.05 centavos. La paridad cambiaria ligó cinco semanas con descensos. En lo que va de abril, la moneda nacional cae 35.79 centavos, equivalente a un descenso de 2.80 por ciento. Pese a este descenso, en el acumulado del año, la divisa nacional se aprecia 5.80 por ciento ante el dólar. P.C. tipo de cambio, dólar SHCP: mejoran las perspectivas económicas para México Marcela Ojeda Castilla Los riesgos provenientes del entorno internacional se han atenuado, mas no eliminado, en un contexto donde las previsiones de crecimiento para Estados Unidos se siguen fortaleciendo y es probable que las perspectivas económicas de México continúen mejorando. Actualmente, el promedio de las expectativas de crecimiento económico en México por parte del sector privado se ubica en 3.27 por ciento para 2012 y en 3.60 para 2013, arriba de 2.95 que se tenía a diciembre pasado, o de 3.02 por ciento registrado en octubre. Además, "diversas corredurías internacionales recientemente también han revisado al alza su pronóstico de crecimiento económico para 2012", añadió la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) en el informe semanal de su vocería. P.C. SHCP, crecimiento económico, pronósticos Actividad turística repunta en el primer bimestre Claudia Alcántara Tras la mala racha registrada, la actividad turística nacional dio un cambio positivo en los primeros dos meses del año, al reportar crecimientos en la captación de divisas extranjeras por el arribo de turismo internacional a nuestro país. El saldo de la balanza turística acumulada de enero y febrero -superavitaria para México- creció 10.2 por ciento respecto al mismo periodo del año anterior, al ubicarse en mil 105 millones 483 mil dólares, luego de un 2011 con caídas consecutivas. De acuerdo con estadísticas del Banco de México (Banxico), los ingresos totales por turismo internacional en el primer bimestre del año se colocaron en dos mil 221 millones 632 mil dólares, cifra 4.85 por ciento superior a lo reportado en 2011; en mucho motivado por el desempeño de la actividad en febrero. P.C. turismo Semana decisiva para la ENE y reformas energéticas Esther Arzate Esta semana será dinámica para los legisladores: Se prevé que el Senado de la República ratifique la Estrategia Nacional de Energía (ENE) 2012-2026, y el dictamen de un paquete de reformas al sector energético que resultará del consenso entre las iniciativas que presentaron la fracción del PRI en noviembre de 2011 y el Partido Acción Nacional en febrero pasado, así como sugerencias de legisladores perredistas y del Verde Ecologista de México. Estos últimos cambios previstos establecen una mayor flexibilidad operativa y financiera para Petróleos Mexicanos (Pemex), medidas anticorrupción y la revisión de la participación del sindicato petrolero al interior del consejo de administración de la paraestatal. P.C. sector energético, ENE, PEMEX Ninguno de los candidatos a la Presidencia convence a la IP Leticia Rodríguez / Isabel Becerril Al sector empresarial del país no le convencen las propuestas de ninguno de los cuatro candidatos a la Presidencia de la República, porque sólo han presentado pinceladas en cada uno de los grandes temas, pero no definen los plazos y acciones para resolver los grandes problemas nacionales, entre éstos el de la inseguridad y el de la educación. Alberto Espinosa Desigaud, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), señaló que entre las principales preocupaciones de la iniciativa privada están la informalidad, la seguridad jurídica, el Estado de derecho y la ilegalidad, ya que 98 por ciento de los casos que se denuncian quedan impunes. P.C. sector empresarial AL puede impulsar la recuperación mundial Ivette Saldaña Con tres ejes de acción, los presidentes de México, Guatemala, Panamá, Surinam y España; la vicepresidenta de Perú; ministros de Economía y Comercio exterior de 25 países, académicos, líderes globales, funcionarios y representantes de la iniciativa privada iniciarán hoy los trabajos del Foro Económico Mundial (WEF) sobre Latinoamérica. La meta es aprovechar que los países de la región gozan de buena salud macroeconómica y de crecimiento, mientras que en Europa y en países desarrollados hay problemas para salir de la problemática económico-financiera. P.C. Foro Económico Mundial, América Latina Vital para México, un TLC con Brasil: Calderón Eduardo Ortega / enviado CARTAGENA DE INDIAS, Colombia, 15 de abril.- Brasil debe revertir la tendencia a poner en marcha políticas proteccionistas, porque es "absurdo" poner freno al libre comercio, aseveró el presidente Felipe Calderón Hinojosa. En el marco de la Cumbre Empresarial de las Américas, el jefe del Ejecutivo federal mexicano puso énfasis en que para su gobierno es vital alcanzar un acuerdo de libre comercio con el gigante sudamericano. No obstante lamentó que en Brasil exista una presión interna para frenar el libre comercio, como la de imponer cuotas para las exportaciones mexicanas de automóviles (desde el 19 de marzo anterior hasta 2015), lo cual merma la confianza de inversionistas. P.C. Brasil, proteccionismo, acuerdos comerciales, TLC Aumenta 4.6% el personal ocupado en manufactura Eduardo Jardón En enero se generaron en el sector 43 mil 119 empleos. El personal ocupado en las empresas maquiladoras se elevó 4.6 por ciento anual en enero, con lo que presentó su mayor alza en seis meses. Además acumuló dos años consecutivos en crecimiento, de acuerdo con los registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). En el primer mes del año en el sector se generaron 43 mil 119 empleos, y el número total de trabajadores se ubicó en dos millones 165 mil 621. De estos, un millón 896 mil 396 correspondió a empleados de establecimientos manufactureros, la cifra más elevada desde junio de 2008. P.C. industria manufacturera, empleo, INEGI Reforma Prevé inversión regional Por Alejandra López Cd. de México México (16 abril 2012).- La nueva infraestructura de gasoductos impulsará la economía de las regiones en donde se están construyendo, pues atraerá inversión y empresas que generarán empleos, dijeron autoridades y especialistas. En el plan de la Secretaría de Energía (Sener) para el desarrollo de ocho nuevos gasoductos se prevé que en los siguientes tres años la infraestructura de transporte de este energético habrá crecido al menos 40 por ciento, con 4 mil 374 kilómetros de tubería nueva distribuida en todo el País. Marco Cancino, analista del Instituto Mexicano de la Competitividad (Imco), señaló que con la nueva infraestructura de ductos aumenta la cantidad de industrias que detonan el mercado regional para cumplir con sus necesidades de mano de obra e insumos. P.C. sector energético, economía

regional, inversión, gasoductos, infraestructura Invierten en México por crisis europea Por Ernesto Sarabia Cd. de México México (16 abril 2012).- Ante la crisis de Europa y las dificultades de las instituciones financieras de esa región para fundarse, los grupos financieros del viejo continente y de algunos estadounidenses han decidido replegarse en naciones como México, concluyen especialistas de Actinver Casa de Bolsa. "La actual crisis financiera Europea ha afectado a las instituciones financieras de esa región de manera significativa", afirman. Así, en los últimos 12 meses se han llevado a cabo las siguientes operaciones relevantes por un monto cercano a los 7 mil 500 millones de dólares. P.C. Europa, crisis financiera, inversión Cae en febrero flujo de capitales a EU Por AFP y Reuters Washington DC Estados Unidos (16 abril 2012).- El excedente de la balanza de flujo de capital invertido a largo plazo en Estados Unidos cayó en febrero, pero China aumentó sus compras de bonos del Tesoro por segundo mes consecutivo, según datos publicados por el Departamento del Tesoro. El excedente disminuyó hasta 10 mil 100 millones de dólares, frente a 102 mil 400 millones (cifra revisada) del mes precedente. Si se incluyen los activos de corto plazo como las letras financieras, Estados Unidos registró un ingreso de capitales de 107 mil 670 millones de dólares en febrero respecto del número revisado de 3 mil 060 millones de enero. China, el mayor acreedor de Estados Unidos, incrementó sus tenencias de bonos del Tesoro en 12 mil 700 millones de dólares a un total de 1.179 billones. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo P.C. Estados Unidos, flujos de capital, inversión

Destaca poder automotriz en Europa Por Sara Cantera Cd. de México México (16 abril 2012).- México es el único país en América que exporta vehículos a Europa y es uno de los cinco con el mayor crecimiento en ese mercado, según cifras de la Asociación de constructores Europeos de Automotores (ACEA). En 2011, los autos provenientes de Latvia, Estonia, Lituania, Islandia y México tuvieron el mayor crecimiento en ventas en el mercado europeo, en ese orden. El año pasado, México presentó un incremento de 23.9 por ciento en el volumen de ventas en Europa, con la comercialización de 220 mil 788 unidades; el de Latvia creció 77.8 por ciento; Estonia, 73.5; Lituania, 65.9; e Islandia 62.2 por ciento. Las armadoras que desde México exportan a Europa son Chrysler, Nissan y Volkswagen, con una participación en el total de las exportaciones de 23.4; 9.5 y 67.1 por ciento, respectivamente. Estados Unidos y Canadá no exportan vehículos a Europa. P.C. Europa, industria automotriz, exportaciones

Pierde crudo por temores sobre España Por AFP y Reuters Nueva York Estados Unidos (16 abril 2012).- Los precios del crudo abrieron a la baja en Nueva York y Londres, debido a que el resurgimiento de las preocupaciones acerca de la zona euro, por los problemas de la deuda española y los temores sobre una menor expansión en China, conducían a un retroceso del apetito por el riesgo. Los futuros del crudo Brent perdían 1.16 dólares a 120.05 dólares por barril a las 10:10 GMT, tras romper el piso de los 120 dólares más temprano y caer hasta 119.59 dólares por barril. El petróleo de Estados Unidos bajaba 19 centavos a 102.64 dólares por barril, ubicándose arriba del mínimo del día de 101.86 dólares por barril. P.C. petróleo, crudo, precios, crudo Brent El Universal La necesidad de reformar al sector energético José Luis De la Cruz Gallegos* | El Universal El encarecimiento de la energía y de los combustibles ha impactado la vida de las personas y la actividad empresarial. El incremento en el precio del diesel, gasolina, combustóleo, electricidad para uso residencial e industrial ha mermado la capacidad de recuperación económica de México. Lo anterior también afecta la posibilidad de elevar el bienestar social del país. Como ejemplo se tiene el sobre cobro de energía eléctrica estimado por algunos industriales, el cual superó los 170 mil millones de pesos durante los últimos 5 años. Lo anterior representa más de 1.2% del PIB, que traducido en inversión productiva, la que genera riqueza y empleo formal, pudo impulsar en 2% al crecimiento económico. La creación de 250 mil empleos adicionales debió ser la consecuencia de no incurrir en el error de intentar aumentar los ingresos públicos mediante aumentos al precio de los derivados del petróleo y de la energía eléctrica. P.C. sector energético Ola de proteccionismo invade a comercio global Eduardo Camacho | El Universal A tres años y medio de la crisis detonada en 2008, diversos países intensificaron medidas proteccionistas a las importaciones de terceros, dañando al comercio global, industrias y consumidores, violando flagrantemente acuerdos internacionales, de acuerdo con expertos en el tema. Esta tendencia aumenta y aunque la Organización Mundial de Comercio (OMC) se ha pronunciado en contra, al igual que muchos de los países que la integran, no se descarta una polarización de mercados abiertos y países proteccionistas. P.C. proteccionismo, comercio internacional, OMC IP quiere apoyar a la petroquímica Luis Carriles | El Universal Las principales empresas consumidoras de petroquímica en México quieren promover un impulso a la integración de la cadena productiva, estimular la participación de la iniciativa privada en proyectos petroquímicos y fomentar a la industria de bienes de capital para plásticos. Germán Suárez Villamil, candidato a la Presidencia de la Asociación Nacional de Industrias del Plástico (ANIPAC), señaló que se debe de incrementar la relación entre Pemex Petroquímica y el sector privado así como elevar el fomento a la industria de bienes de capital para plástico. "Es imprescindible fomentar el crecimiento de la Industria del Plástico que la conforman todos los transformadores de procesos plásticos, siendo fundamentales para participar y dar estructura a nuestra economía", comentó. Urge el restablecimiento de las condiciones adecuadas para la competitividad pero también el combate a la inseguridad y al contrabando de productos terminados importados por debajo del precio de producción local. P.C. sector empresarial, petroquímica, industria del plástico El Economista Bolsas de Europa terminan al alza por dato de EU Reuters Londres- Las acciones europeas cerraron este lunes con ganancias, gracias al optimismo generado por datos de ventas minoristas en Estados Unidos que sostienen las esperanzas de una mejoría de las ganancias corporativas y que eclipsaron los temores por los aumentos del costo de endeudamiento de España. El índice paneuropeo FTSEurofirst 300 cerró con una subida de 0.69%, a 1,034.85 puntos, ampliando sus ganancias durante la tarde tras difundirse los datos en Estados Unidos. P.C. sistema financiero, bolsas europeas Repunta riesgo país tras dos semanas a la baja El riesgo país de México se ubicó este viernes en 169 puntos base, cinco unidades por arriba del nivel observado al cierre de la semana anterior, luego de dos semanas a la baja. La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) informó que al 13 de abril el riesgo país de México, medido a través del Índice de Bonos de Mercados

Emergentes (EMBI+) de J.P. Morgan, está 18 puntos base por debajo del nivel reportado al cierre de 2011. Por su parte, el riesgo país de Argentina y Brasil se elevó ocho y tres puntos base semanal, al ubicarse el pasado 13 de abril en 946 y 188 unidades, en ese orden, añade la dependencia en el Informe Semanal de su Vocería. P.C. riesgo país, SHCP Crece llegada de divisas por turismo extranjero Alejandro de la Rosa / El Economista En el primer bimestre del año llegaron a México 3 millones 835,386 turistas internacionales, 0.3% más que el mismo periodo del 2011, quienes generaron ingresos por 1,899 millones 312,901 dólares, lo que representó un incremento de 5.2%, de acuerdo con datos del Banco de México. Febrero fue el primer mes del 2012 que muestra cifras positivas en dicho segmento, como lo define la Organización Mundial de Turismo (turistas no fronterizos y viajeros fronterizos con pernocta). Durante enero se observó una baja de 1.5% en el arribo de turistas internacionales. El mes pasado llegaron 1 millón 894,087 extranjeros, 3% más, y el gasto medio que realizaron fue de 188 dólares, 8.4% superior a febrero del 2011.

P.C. turismo

México asciende en ranking automotor

Lilia González / El Economista Al lograr una producción de vehículos récord durante el 2011, México subió un peldaño en el ranking mundial y desbancó a España para colocarse como el octavo fabricante de autos, con respecto al año anterior, revela la Organización Mundial de Productores de Automotores. México fabricó 2 millones 680,037 autos durante el año pasado, con un crecimiento de 14.4% respecto del 2010, cuando produjo 2 millones 342,282 unidades. Dicho crecimiento fue considerado como el mejor del top de los 10 productores mundiales. De acuerdo con las estadísticas de autos a nivel mundial al cierre del 2011, China ocupa el primer sitio al producir 18 millones 418,876 unidades y crecer apenas 0.8% con respecto al 2010; seguido por Estados Unidos con 8 millones 654, y un alza de 11.5%; Japón, con 8 millones 399,000 autos, que bajó 12.8%; Alemania, que ensambló (6 millones 311,318 unidades, con un incremento de 6.9 por ciento.

P.C. industria automotriz

Concamin llama a impulsar innovación empresarial

Notimex La Confederación de Cámaras Industriales (Concamin) consideró necesario establecer la innovación empresarial como una prioridad estratégica en la agenda económica nacional. El organismo industrial refiere que México presenta un importante rezago en materia de inversión para el desarrollo de ciencia y tecnología, a pesar de los recientes avances en este rubro. "En el sector industrial, la innovación es un habilitador de la productividad, que a su vez impulsa la competitividad e incrementa el bienestar social de los mexicanos", subraya. La innovación, expuso en un comunicado, no se basa en el origen del conocimiento, sino en la capacidad para llevarlo a la práctica y resolver problemas, y países exitosos en estos temas han desarrollado sistemas que permiten convertir la investigación y la capacidad académica en fortalezas para la industria.

P.C. Concamin, innovación, sector empresarial La Jornada Dólar se cotiza a la venta en 13.29 pesos en bancos; a la compra, 12.73 Notimex México, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias de este lunes en bancos del Distrito Federal, el dólar libre se vende en 13.29 pesos y se compra en 12.73 pesos. Por su parte, el euro se ofrece en un precio de 17.45 pesos, un centavo más en comparación con el cierre del viernes pasado, mientras que el yen registra una cotización a la venta en 0.165 pesos. El tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana es de 13.1458 pesos, de acuerdo con información del Banco de México publicada en el Diario Oficial de la Federación. P.C. tipo de cambio, dólar España dará "cumplida respuesta" a postura de Buenos Aires: PPAfp Madrid. La secretaria general del gobernante Partido Popular (PP, derecha), María Dolores de Cospedal, afirmó este lunes que el ejecutivo español dará "cumplida respuesta" al anuncio de nacionalización de la argentina YPF, filial de la petrolera española Repsol. "No me cabe la menor duda de que el gobierno va a dar cumplida respuesta a esta situación", afirmó Cospedal, durante una rueda de prensa después que la presidenta argentina, Cristina Fernández, anunciara un proyecto de ley de expropiación de la petrolera YPF, de la que Repsol detenta 57.4 por ciento. P.C. Argentina, España, Repsol, YPF, expropiación, sector energético, petróleo Estadounidense Jim Yong-Kim, nuevo presidente del BMAfp Washington. El estadounidense de origen coreano, Jim Yong-kim fue elegido este lunes como nuevo presidente del Banco Mundial (BM), anunció la entidad en un comunicado al cierre de una reunión de su directorio. Jim, médico de 52 años de edad, fue seleccionado por el directorio por encima de su rival, la ministra nigeriana de Finanzas, Ngozi Okonjo-Iweala, y comenzará su mandato de cinco años el próximo 1 de julio, explicó el comunicado. P.C. Banco Mundial El País La presidenta argentina anuncia la expropiación de la petrolera YPF Francisco Peregil / El País Buenos Aires 16 ABR 2012 - 17:35 CET 4613 La presidenta de argentina, Cristina Fernández de Kirchner, ha anunciado hoy que toma el control de la filial de Repsol, YPF, tras anunciar que la producción de hidrocarburos será considerada de interés público. En una intervención en la sede del Gobierno, la jefe del Ejecutivo argentino ha informado de que el 51% de las acciones de YPF pasarán a estar en poder del Estado. El 49% de este paquete de control que será de titularidad pública se distribuirá entre las provincias petroleras. En España, el presidente del Gobierno, Mariano Rajoy, el ministro de Industria, José Manuel Soria, y el de Exteriores, José Manuel García Margallo, se han reunido de emergencia para abordar la expropiación. P.C. Argentina, expropiación petrolera, Repsol, YPF La prima de riesgo toca los 443 puntos en una semana decisiva para España Isabel Lafont Madrid 16 ABR 2012 - 13:42 CET 1621 La presión sobre el mercado español no ha cesado en la primera jornada de una semana, que será crucial

para la economía española. La prima de riesgo, medida como el diferencial entre el interés del bono español a diez años y el alemán del mismo plazo, ha iniciado la jornada con la misma inercia alcista de la semana pasada y ha tocado los 443 puntos básicos en la apertura del mercado, frente a los 424 en que inició la jornada, con lo que sigue marcando máximos del año y un retroceso a los niveles que presentaba el pasado noviembre. Al cierre se relajaba hasta 435 puntos. La divergencia entre la rentabilidad de los bonos alemán y español ha sido hoy muy evidente. La primera caía esta mañana hasta el 1,72%, su menor nivel desde el 10 de abril, y sigue acercándose al mínimo histórico que marcó en septiembre en 1,636%. La rentabilidad de un bono se mueve de forma inversa a su precio y la subida del bund refleja su carácter de valor refugio en momentos de incertidumbre. P.C. sistema financiero, prima de riesgo, deuda El FMI busca un pacto para disponer de más dinero y ayudar a Europa ALICIA GONZÁLEZ Madrid 16 ABR 2012 - 00:43 CET26 En su informe semanal, los economistas de BNP Paribas recuerdan que Sherezade tenía que contar una historia diferente cada noche para seguir con vida. Ellos agradecen que su profesión no esté en una situación similar “porque llevamos contando una y otra vez la misma historia desde hace 890 días, cuando estalló la crisis de Grecia en noviembre de 2009”. En realidad, ya empieza a convertirse casi en una tradición que las asambleas que el Fondo Monetario Internacional (FMI) y el Banco Mundial (BM) celebran dos veces al año vayan precedidas de un repunte en la crisis soberana europea. Así ha sido, al menos, en los dos últimos años y la reunión de esta primavera no va a romper el conjuro. Con la mirada puesta en los mercados europeos, el FMI arranca este martes sus reuniones sin un acuerdo con los países miembros para aumentar sus aportaciones al Fondo y, con ello, la contribución del organismo al plan de rescate que dote a la zona euro de un cortafuegos efectivo para superar la crisis. P.C. FMI, Europa, crisis